
ATA Nº 54/2021 – Da Comissão de Normas e Documentos do CMDCA – Conselho Municipal dos 

Direitos da Criança e do Adolescente de Capivari de Baixo – SC. 

 

Aos sete dias do mês de abril de dois mil e vinte e um, às onze horas, reuniu-se através de 1 
videoconferência a Comissão de Normas e Documentos do Conselho Municipal dos Direitos da 2 

Criança e do Adolescente (CMDCA), sob a condução da conselheira: Rosa Machado Silveira 3 
(titular do CEACA), à pedido da relatora Dafna Correa Rodrigues (representante titular da AJL) 4 
justificando que estará presente, porém está participando também de outra reunião, e que estará 5 
contribuindo em seguida. Estando presentes os demais conselheiros integrantes dessa comissão: 6 
Alessandra Vieira Francioni Silva (representante titular da Secretaria de Assistência social), Selma 7 

Machado Costa (representante suplente da Secretaria de Educação), Simone Fernandes Floriano 8 
(representante titular da Secretaria de saúde). Sabrina informa que até então não houve justificativa 9 
dos faltantes. Rosa inicia a reunião saudando a todos e questiona se os conselheiros querem já 10 
iniciar fazendo os apontamentos ou querem que seja realizada a leitura do modelo de edital. Rosa 11 
diz que em sua opinião dão uma lida por cima, partindo do princípio que todos realizaram a leitura 12 

prévia das páginas indicadas. Selma diz que é a favor da sugestão de fazer a leitura. Rosa observa 13 
que a Dafna já realizou algumas anotações ao lado no documento. Rosa inicia a leitura do modelo 14 

de edital de chamamento público do município de Pescaria Brava. Rosa observa que uma das 15 
anotações é mudar o nome: Edital de chamamento público, para Edital de seleção de projetos. 16 
Rosa sugere alterar onde aparece: edital de chamamento público no edital e diz que como é recurso 17 
do FIA não é edital de chamamento, somente edital para seleção de projetos. Dafna explica que é 18 

um modelo, e que estão alterando para edital de seleção para acesso ao fundo. Rosa questiona se 19 
a data que consta no art. 1 do modelo de edital já está definida. Sabrina explica que provavelmente 20 
haverá mudança de acordo com o andamento das discussões, devido os conselheiros terem 21 

acordado que querem que o edital seja revisto por quem dará a capacitação e justifica que por isso 22 
a data está destacada. Ainda referente ao art. 1º deveria constar uma data para a inscrição das 23 

entidades, pois com a abertura do edital, por se tratar de recurso, podem surgir muitas entidades 24 

novas em cima da hora, que podem demandar muitas reuniões dessa comissão em cima da hora, 25 

tendo que ter uma organização. Selma diz que ao abrir o edital deve constar os prazos. Rosa diz 26 
que com relação ao artigo 2º e 3º não caberia, se trata de edital de chancela. Sabrina explica que 27 

esses artigos estão em destaque, pois nas reuniões da Comissão passada estavam fazendo os dois 28 
editais em conjunto, e conforme a observação da conselheira Dafna: Não se aplica ao edital de 29 
acesso ao fundo. Rosa continua a leitura dos itens seguintes: das diretrizes. Rosa diz que lendo 30 

essas diretrizes, observou que muitos dos itens não cabe a ela. Dafna diz que podem rever o que 31 
não é demanda do CMDCA e suprimir. Rosa explica que por isso sugeriu que o próprio capacitador 32 

veja o edital, pois pode colocar na realidade do município. Rosa diz que o edital é diferente do 33 
chamamento e diz que não sabe o que a pessoa que fez o de Pescaria pensou: pode ter confundido 34 
edital pra projetos com chamamento. Sabrina questiona qual é o item da diretriz a ser suprimido. 35 

Selma sugere que se faça uma revisão e já leve mais ou menos para a próxima reunião. Dafna diz 36 
que é o que foi feito: nesse primeiro momento a tarefa dos conselheiros era realizar a leitura até a 37 

página dez e já trazer as suas sugestões, e observa que já estão chegando na análise da última 38 
página. Selma explica que ela é suplente. Rosa diz que muita questão que consta no edital são 39 

desnecessários, e que por mais que seja revisto ainda fica um monte de falhas e diz que vários itens 40 
das diretrizes não são para as entidades existentes atualmente no município. Rosa diz que não é a 41 
favor do copia e cola, e diz que são vinte e três itens das diretrizes que constam no edital. Rosa diz 42 
que há diretriz que falam de primeira infância, porém diz que ninguém fará projeto voltado para a 43 
primeira infância. Rosa diz que podem reler e suprimir ou deixar como está, vai da decisão dos 44 

conselheiros. Selma sugere que devem rever. Rosa reforça que na capacitação pode ter modelo de 45 
edital, por ter experiência em outros municípios, que podem auxiliar na confecção. Alessandra diz 46 
que concorda em ser publicado somente após a revisão através da capacitação. Rosa diz que se 47 
adiantou e leu até a página vinte e um, e diz que não precisa a comissão olhar, pois pode vir a 48 
capacitação e mudar tudo. Dafna relembra os conselheiros que na plenária foi questionado se 49 



continuariam a análise do edital e que a decisão dos conselheiros foi unânime que teriam as quatro 50 
reuniões da Comissão de normas para discutirem esse assunto. Dafna diz que ou bancam a decisão 51 

da reunião plenária onde foi decidido que os conselheiros da comissão iriam parar para ler o edital 52 
e acordado ler por partes, sendo nessa primeira as páginas de um a dez, e depois a assessoria irá 53 
rever ou decidem que não vão ler, pois não dá para a cada reunião ficar parando para questionar 54 

se cabe analisar ou não. Rosa diz que uma coisa correta que a Dafna falou é que a assessoria na 55 
capacitação irá visualizar. Dafna questiona se estão tão limitados para errar tanto na confecção, e 56 
diz que devido a experiência nada como os próprios conselheiros para saber a realidade do 57 
município. Rosa diz que então leem e suprimem. Dafna diz que os conselheiros podem reler essa 58 
parte e trazer as sugestões no próximo encontro, pois a parte boa é que foi acordado serem 59 

realizados quatro encontros, mas o edital foi dividido em três partes, então tem esse encontro para 60 
queimar. Dafna diz que dessa forma se o projeto vir em desacordo com as diretrizes que constam 61 
no edital já não se enquadra. Rosa questiona qual diretriz pode ser suprimida. Dafna diz que o que 62 
mais aparece no município é a negligência, violência psicológica e física, e diz que a questão 63 
voltada a parte do trabalho infantil podem reduzir. Rosa diz que também podem deixar dessa forma 64 

e se necessário ser revisto ao final. Dafna diz que se limitar muito podem ter demanda que venha 65 
a surgir até o final do ano, tendo que ser revisto posteriormente pela comissão. Rosa continua a 66 

leitura das diretrizes e diz que com relação a XII diretriz, no item f, há uma observação da Dafna 67 
que seja colocado que terão preferência de aprovação para projetos que atendam: violência, 68 
negligência e evasão escolar levantadas pelo CT que são demandas do nosso município; e diz que 69 
concorda em ser colocado. Rosa diz que devem alterar para Capivari de Baixo onde ainda consta 70 

Pescaria Brava. Sabrina observa que já passaram da página dez, que estava prevista a análise nesse 71 
primeiro momento. Alessandra diz que no seu já estão na página doze. Rosa sugere que continuem 72 
até finalizar as diretrizes. Conselheiros concordam. Rosa diz que continuam na próxima reunião a 73 

partir dos critérios, art. 8º. Rosa diz que terça-feira é um dia ruim na entidade para ela participar e 74 
pede que o dia da reunião seja mudado. Sabrina informa que a próxima reunião é dia 14 de abril 75 

de 2021, uma quarta-feira, às 11h. Rosa explica que se refere a data da reunião que anteciparam 76 

devido ao feriado de Tiradentes dia 21, que haviam marcado para dia 20 e questiona se não poderia 77 

ser no dia 22 de abril de 2021, uma quinta-feira. Conselheiros concordam por unanimidade. Rosa 78 
reforça que sugeriu a continuidade da análise para não deixar o assunto pela metade e diz que 79 

devem observar isso. Sabrina relembra que a conselheira Dafna quem dividiu o documento em três 80 
partes de acordo com o número de páginas a serem analisadas. Rosa diz que sabe, mas que 81 
continuou para finalizar o assunto. Sabrina diz que fica registrado que continuam a análise partir 82 

do artigo 8º e relembra que a próxima reunião desta comissão será na quarta-feira, dia 14/04/2021, 83 
às 11h. Conselheiros confirmam e se despedem. E, nada mais havendo a tratar-se, foi encerrada a 84 

reunião às 11h56min. E, para constar eu: Sabrina Medeiros da Silva, na condição de assistente 85 
administrativo do CMDCA, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, segue subscrita pelos 86 
membros presentes. 87 


